

PRECIO 5 centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1587

U. Telefónica 0478 B. Orden

Revolución política y revolución económica

Los marxistas dividen sus actividades en dos campos distintos: el político y el económico. Pero en realidad subordinan el segundo al primero, dando excepcional importancia a las conquistas que realizan en los parlamentos burgueses. Aún en el caso de una revolución triunfante — como por ejemplo, la bolchevique — no exigen los marxistas, como condición previa, la adquisición del poder, para desde arriba exigir una solución al problema económico.

Según la concepción política del marxismo, «la tarea fundamental de todo partido revolucionario es la conquista del poder». Por partido revolucionario entiendo, en este caso, a todo el que interviene activamente en una revolución, con un programa propio y con elementos capaces de asegurarlo al éxito. En Rusia fue el partido bolchevique el partido de la revolución, ya que sus jefes supieron interpretar el aspecto histórico y se valieron de las masas populares para asegurar su triunfo personal.

Mediante un programa económico los marxistas de Estado realizaron una revolución política: la conquista del poder. Pero, como resultado de ese triunfo revolucionario, llegaron a la solución del problema económico? ¿Cumplieron siquiera una parte de su programa? No. Para asegurarse en el poder, los bolcheviques impusieron al proletariado una férrea e inflexible dictadura. Y como la conquista política era el primer objetivo para esa fracción del marxismo, se comprende que hayan creado elementos económicos fuera de línea para reconstruir la vida del país poner fin a su aventura revolucionaria.

Es un hecho innegable que los bolcheviques realizaron en Rusia una revolución económica. Pero también es un hecho innegable que la revolución económica no se ha operado pese a esa conquista del poder. ¿Qué valor tiene, pues, el triunfo comunista? Si el proletariado sigue siendo económicamente esclavo y si todas sus conquistas revolucionarias se reducen a un cambio de amos, ¿de qué sirve que el gobierno comunista alegue su origen popular y base su existencia en una dictadura proletaria?

Leon Trotsky, que además de su prestigio en cuestiones de estrategia milita en cuestiones económicas, nos ofrece un curioso ejemplo del maquiavellismo bolchevique. Y es gracioso al general Trotsky que podemos darnos cuenta del valor que tiene la conquista del poder político, aún cuando quede en pie el problema económico y sin solución las cuestiones más elementales de una revolución proletaria.

Como el materialismo histórico establece que, para llegar al comunismo, se quiere previamente pasar por la etapa capitalista, Trotsky justifica la retarda bolchevique en el terreno económico. Rusia no está industrialmente desarrollada para dar un salto del régimen burgués al régimen socialista. En consecuencia, es necesario preparar esas «condiciones económicas» para realizar la revolución económica. La política ya está hecha en Rusia — y a eso llama la nueva política Soviética — y es necesario preparar esas «condiciones económicas» para realizar la revolución económica.

Para justificar ese retroceso económico de la Rusia bolchevique, el general Trotsky establece el siguiente argumento: «Rusia fue fácil vencer a la burguesía, porque era demasiado débil y débil e inteligente. Pero en Europa, el proletariado no será posible tomar el poder previsto a la burguesía como lo ha hecho nosotros (los bolcheviques) en la burguesía rusa. La burguesía

européa es más inteligente, más perspicaz; ella no pierde su tiempo. Todo lo que le es posible poner en pie contra nosotros, lo moviliza ya. De esta suerte, el proletariado revolucionario se encontrará no solamente con las vanguardias de la contrarrevolución, sino también con las reservas más importantes. Es solamente después de haber batido, desorganizado y desmoralizado esas fuerzas del enemigo que se apoderará del poder estatal. En cambio, después de la revolución proletaria, la burguesía vencida no tendrá más reservas de donde sacar material para la prolongación de la guerra civil».

Según Trotsky, la conquista del poder en Rusia no significó el abatimiento de las fuerzas reaccionarias. En cambio, el proletariado de los países capitalistas, cuando conquiste el poder político, que previamente ya realizó la conquista económica, que no pudieron realizar los trabajadores rusos. ¿Cómo se explica ese galimatías político-económico?

Pero volvamos al economismo del generalísimo rojo. Trotsky, para justificar el fracaso del programa comunista y dar apariencias de fatalidad histórica al retorno de Rusia al régimen de la propiedad privada, dice que la economía comunista ha sido reificada en primer término, bajo la presión de la necesidad en que se hallan los bolcheviques de salvaguardar por la fuerza el poder de la clase obrera. Pero, ¿en qué consiste ese poder del proletariado? Si económicamente los trabajadores no conservan ninguna conquista, ¿de qué les sirve tener el poder en sus manos... o a su disposición?

No se trata, pues, de conservar conquistas efectivas del proletariado, sino simplemente de mantener el predominio de una nueva clase privilegiada y gobernante. Trotsky, aplicando a la cuestión económica su «estrategia militar, llega a establecer toda una teoría del reformismo, de acuerdo con los cánones del marxismo. Dice: «En la escuela elemental del marxismo, hemos aprendido que no se podría, de la sociedad capitalista, pasar de un salto a la sociedad socialista. Ninguno de entre nosotros ha interpretado jamás de esa manera el famoso salto de Engels, del imperio de la necesidad al reino de la libertad; nadie ha creído que se podía transformar la sociedad del día al día siguiente. En realidad, Engels tenía en vista una época de transformaciones revolucionarias, lo cual, desde el punto de vista de la historia universal, constituye bien un «salto». Pero desde el punto de vista del trabajo práctico, no hay allí un salto, sino todo un sistema de reformas, de transformaciones ligadas entre ellas, y, a veces, de medidas muy detalladas. Es evidente que, desde el punto de vista económico, la expropiación de la burguesía no está justificada sino en la medida en que el Estado obrero es capaz de organizar sobre nuevas bases las empresas expropiadas. La nacionalización en sí que hemos realizado en 1917-1918, no responde para nada a esta condición. Las posibilidades de organización del Estado obrero — estaban bien lejos de poder bastar a todas las empresas nacionalizadas. Pero es necesario considerar que nosotros hemos efectuado esta nacionalización bajo la presión de la guerra civil. Y no es difícil demostrar y comprender que a nosotros hubiésemos querido alcanzar más prudentemente desde el punto de vista económico, es decir, proceder a la expropiación de la burguesía con una graduación razonable, hubiera sido de nuestra parte una gran imprudencia, una locura política. Si hubiésemos, brando así, no hubiésemos ahora tenido la posibilidad de festejar el quinto aniversario de la Revolución en Moscú, en compañía de los comunistas del mundo entero».

Comprendido. En el período destruc-

tivo de la revolución rusa — cuando las fuerzas populares no podían ser contenidas con frenos violentos o con engañosas promesas — le fué necesario al bolcheviquismo colocarse en un punto extremo y seguir el curso de los acontecimientos. Pero ahora, que no existen aquellas energías y aquellos entusiasmos, pueden los comunistas de Estado poner en ejecución la capitalización de Rusia. Se quiere nada más claro?

La conquista política fué posible planteando un programa económico avanzado. Pero los bolcheviques, fieles a su materialismo histórico, dejaron a un lado las conquistas económicas para asegurar su triunfo político. Y recién ahora, con el régimen de la dictadura y la paulatina capitalización de Rusia, se está desarrollando el verdadero programa económico de los comunistas de Estado.

El catalanismo de Cambó

El jefe del catalanismo plutocrático y ex ministro de la corona de Castilla, ha vuelto a ocuparse del problema catalán. Para Cambó, que tiene en la panza lo del regionalismo, la situación de Barcelona responde a algo así como una desviación peculiar de la cuestión catalana. ¿Acaso los burgueses de la Liga y de la patronal, en la propaganda del catalanismo, pensaban ir de camino a un plebiscito político con el poder central?

Una nueva fuerza surge a la vida actual en el escenario de la política catalana: los separatistas. Y a esos elementos que planteaban franca y abiertamente la lucha contra la hegemonía de Castilla en la nación española, los leñados del plebiscito de Cataluña, los mismos españoles de la Unión Monárquica y a los sindicalistas del Sindicato único.

No hay duda de que a Cambó se le bajó el catalanismo a los testículos. Por eso habla ahora de las razones «éticas, fisiológicas e históricas que determinaron el predominio de Castilla, presentando al pueblo catalán como incapaz para toda obra seria y metódica. Veamos lo que dice el jefe del plutocracia catalana: «Son condicionales y perjudiciales las evidencias verbalistas y los radicalismos con que se muestra la Acción Catalana. En la vida política y social, Cataluña resultó siempre y sigue resultando víctima del radicalismo. Es evidente que el movimiento obrerista de Cataluña es más radical que el de Inglaterra, Francia y Alemania; pero ese mayor radicalismo que informa a los catalanes, es la demostración de su atraso y de su debilidad. Los obreros son aquí más radicales, más anarquistas que en cualquier otra parte».

Además, en el plano contrario, también resalta nuestro radicalismo. Los patrones de Cataluña tienen un sentido más reaccionario, más aborrecido del derecho de propiedad que los patrones de los demás pueblos, lo que demuestra del mismo modo su atraso y su debilidad. Los obreros catalanes, que tienen una conciencia política más radical que la de los obreros de otros países, se ven llevados a la hambruna.

Cambó, que es reaccionario por donde busquen, pretende cantar plañ de moderado y tolerante. Pero esas opiniones las dicta al jefe catalanista la situación actual de Barcelona, pues es mejor aliarse a la monarquía castellana que favorecer las tendencias radicales del proletariado catalán. Así como a Cambó se le bajó el catalanismo a los testículos?

Del llo jujeño La conspiración de D. Mateo

Don Mateo Córdoba, gobernador radical de la provincia de Jujuy, está empujando en Jujuy a sus enemigos políticos que tiene pasta de dictador. Y a ellos para engañarse a todos los gobernadores, el gobierno de San Juan, y dispuesto a cepillar la fama de J. S. Cambó, don Mateo fraguó una conspiración revolucionaria en su feudo y la desbarató antes de que estallara.

Al ministro del Interior don Marcial del Compulso Jujuy, el gobernador Córdoba, presentando el pastel en la siguiente forma: «Para salvar responsabilidad al gobierno, agente natural del que V. E. forma parte, cumplí hacerle llegar los rumores de alteración del orden que algunos elementos antipatrióticos hacen circular en esta capital. Existen en algunos grupos políticos desprestigiosos por sus antecedentes personales y colectivos, cuyos principales dirigentes sufren las condenas morales que la Justicia ordinaria del crimen les ha impuesto por delitos que han cometido y que los inhabilita para estar involucrados en el patriotismo. La honradez y la política individual, que en

a pesar de todo, pretenden titularse representantes de una parte de la opinión pública y sueñan poder ocupar el Gobierno y regir los destinos de esta provincia a la que tanto daño le hicieron en otros tiempos con sus fustos y deshonrosos procedimientos.

Y don Mateo seguía desmenuando la matanza de las conspiraciones, con el propósito de que se viera el buen del gobierno federal y mejor iba a los apologistas. Pero la literatura jueña del gobernador Córdoba, no convenció al ministro del Interior, el que le contestó: «a los honestos procedimientos».

«Me ha de permitir V. E. observar que no encuentro en su comunicación motivo de alarce, salvo la falta de seriedad en los siguientes términos: «con que V. E. aprecia la conducta de los caridosos y ciudadanos que V. son desafortunados».

«En el estado actual de la cultura de nuestro país, ningún partido se atreverá a turbar la paz de una provincia, porque todos están convencidos de que este extremo recurso es innecesario cuando el gobierno federal está dispuesto a acullir cualquier forma de gobierno que se establezca, plenamente, en cumplimiento de la garantía constitucional».

«Por otra parte, los gobiernos de provincia tienen en sus manos el medio más eficaz de pacificación democrática, que es el de ajustar su conducta a las reglas de la constitución, respetando todos los derechos y entregando sus actos al juicio libre de la opinión pública».

«El vapuleo de don Mateo, ¿qué hará ahora don Mateo con su conspiración revolucionaria?»

«Grandezas» argentinas

«Habrá algo más doloroso para una madre que verse obligada a dar su hijo por no tener con qué mantenerlo? No es preciso ser madre y madre para abarcar la magnitud de ese dolor; basta tener sentimientos de humanidad y saber el destino que la naturaleza ha dado a las madres que todos los espejos y de los sentimientos con que las ha dotado para la conservación de la especie respectiva».

«No somos nosotros de los que cerramos los ojos a la realidad y el «oración a la columna para engañarnos con el iluso resaca de las grandes y desnaturalizadas, con que la hipocresía social traspone a cubierto de sus miserias cuando se dan ensos como el que vamos a referir».

«Para tal objeto transcribimos de la prensa rica un telegrama procedente de Jujuy, que pinta con bastante colorido uno de los aspectos de la «grandeza» patria y da la sensación de este inculcable dolor materno».

«LEMOSES, 20. — Hace pocos días una mujer de nacionalidad boliviana fué vista por las calles de ésta ofreciendo un hijo suyo de cuatro meses de edad, resignada a deshacerse definitivamente de él, por carecer de todo medio de sostén».

«Frecuentemente se producen esas semejanzas, siendo casi siempre las criaturas adoptadas por personas caritativas, aunque igualmente pobres y recargadas ya de familia propia, tal es la miseria que se sufre en esta rica Provincia».

«El dato por el cual es obvio que no es necesario comentar, si no fuera por aquel concepto absurdo de «grandezas» desnaturalizadas, con que se motaja a

Huelga de presos

Varios presos de la cárcel de Bahía Blanca han declarado la huelga de hambre, la que sostienen desde hace varios días.

Tomaron esa resolución extrema a causa de las represalias de que los hacen víctimas los empleados de la cárcel por haber intervenido a la Cámara de Apelaciones el apalancamiento de un interno.

Esta versión la hace circular la prensa burguesa, y no hay necesidad de mayores informaciones para comprobar su veracidad, máxime si se tiene en cuenta que en la cárcel de aquel departamento judicial se ha destacado siempre por el sistema, como inquisidor que allí impera, no pasa semana, y quizá ni un día, sin que los «verdugos» acompañen a la cabeza y a las puntas de un infeliz preso a golpes con sus enormes llaves que llevan siempre consigo a guisa de látigo.

En estas columnas hemos denunciado infinidad de veces el sistema extramatrimonial salvaje con que se trata en aquel lugar a los reclusos, y estamos siempre en condiciones de afirmar que el reclutamiento de los prójimos que pasan por las manos de tales verdugos, conservan patentes las cicatrices de las enormes llaves».

Los denuncias que los presos elevan a los «verdugos» — los del Tribunal — todas tienen como resultado que se continúan, como en el caso presente, en represalias por los denunciantes; los cuales van a dar con sus huesos molidos a golpes entre las inmundas paredes de los calabozos de reclusión, la que dura semanas y hasta meses, a pa y agua, aunque para las cárceles de estraneros, como es aquella, no rijan el sistema de los presidios».

Por todo esto, se deduce fácilmente cuánta razón les debe asistir a esos desdichados que han resuelto privarse de alimentos con la vanajesperanza de verse libres de sus infames verdugos.

Pero todo es inútil allí. Tan malos como los verdugos de la cárcel son los del Tribunal. La población carcelaria de Bahía, como la de todas partes, se jacta de merecer la más execrable panacea de verdugos, empezando por el llavero Pérez y terminando por el juez Néñez Monasterio. Los de la cárcel ahorran, destroran cabezas y espaldas a llaveros los magistrados aprueban el procedimiento. La huelga prueba de cuánto declinan los que la Cámara de Apelaciones le facilita a los llaveros los nombres de los delincuentes que elevan alguna denuncia.

al de un diario grande, llegaron a Bochum y otras ciudades del Ruhr, perturbadas por los desórdenes, fuerzas policiales regulares. Las autoridades alemanas dicen la «huelga» a la policía, diciendo que se leagada asegurar el pronto fin del estado de intranquilidad que reina entre centenares de miles de huelguistas.

Los alemanes dicen que los comunistas ya no podrán dar mucho que hacer. Bochum fueron enviados, procedentes de Düsseldorf, 65 agentes de policía, como refuerzo para los bomberos y los voluntarios que desde el viernes último se hallaban allí. Inmediatamente después de la llegada de dichos refuerzos desaparecieron todos los portadores de banderas rojas.

En varias ciudades del Ruhr, las guardias locales fueron reforzadas por fuerzas de policía alemana a las regiones convulsadas por la huelga, de acuerdo con un convenio con los comunistas de Bochum. El gobierno de París desmintió esos rumores, pero no modificó su actitud frente a la huelga del Ruhr. ¿A qué se debe e tolerancia de parte del ultrarreactor Polnare? He ahí el misterio.

«Los últimos informes telegráficos confirman el hecho de que, con la llegada de policía alemana a las regiones convulsadas por la huelga, disminuyó la agitación comunista. Se informa también que los dirigentes de la huelga llegaron a un acuerdo con el gobierno de Berlín, mediante el cual se les salarios a los trabajadores.

Según comunican desde Essen el expresion-

La cuestión del Ruhr INTERESES EN JUEGO

El caso particular de la tentativa revolucionaria de los comunistas del Ruhr, es que su acción se dirige para y exclusivamente contra la administración alemana, evitando toda clase de conflictos con las fuerzas de ocupación. Y que solo antecedente nos de muestra el origen sospechoso de la huelga de las minas y en los establecimientos industriales de la región ocupada por Francia.

Hace días creó la versión de que las tropas francesas habían perdido de armas los comunistas de Bochum. El gobierno de París desmintió esos rumores, pero no modificó su actitud frente a la huelga del Ruhr. ¿A qué se debe e tolerancia de parte del ultrarreactor Polnare? He ahí el misterio.

«Los últimos informes telegráficos confirman el hecho de que, con la llegada de policía alemana a las regiones convulsadas por la huelga, disminuyó la agitación comunista. Se informa también que los dirigentes de la huelga llegaron a un acuerdo con el gobierno de Berlín, mediante el cual se les salarios a los trabajadores.

Según comunican desde Essen el expresion-

zas pobrecitas que, con el «oración partido por el inhumano dolor de tener que desprenderse del hijo de sus entrañas, ofrecen como un homenaje a la miseria el fruto de sus amores que no pueden criar por falta de medios».

«Puede hacerse mayor injuria llamándolas desnaturalizadas a esas infelices que aún en medio de su desesperación no recurren al expediente del infanticidio para aliviar el peso de su enorme miseria? Para nosotros, y aún las que matan al hijo sin malas intenciones, sino víctimas de esta régimen inhumano. Acaso no demuestran su profundo amor materno buscando quien dé al niño ser alimentado que ellos no pueden proporcionarle?»

«Quien verdaderamente demuestra tener desnaturalizados los sentimientos, es la sociedad de cuando ciebra los ojos hipocritas y secunda y califica tan despidadamente a estas desdichadas víctimas de la casta privilegiada».

Huelga de presos

Varios presos de la cárcel de Bahía Blanca han declarado la huelga de hambre, la que sostienen desde hace varios días.

Tomaron esa resolución extrema a causa de las represalias de que los hacen víctimas los empleados de la cárcel por haber intervenido a la Cámara de Apelaciones el apalancamiento de un interno.

Esta versión la hace circular la prensa burguesa, y no hay necesidad de mayores informaciones para comprobar su veracidad, máxime si se tiene en cuenta que en la cárcel de aquel departamento judicial se ha destacado siempre por el sistema, como inquisidor que allí impera, no pasa semana, y quizá ni un día, sin que los «verdugos» acompañen a la cabeza y a las puntas de un infeliz preso a golpes con sus enormes llaves que llevan siempre consigo a guisa de látigo.

En estas columnas hemos denunciado infinidad de veces el sistema extramatrimonial salvaje con que se trata en aquel lugar a los reclusos, y estamos siempre en condiciones de afirmar que el reclutamiento de los prójimos que pasan por las manos de tales verdugos, conservan patentes las cicatrices de las enormes llaves».

Los denuncias que los presos elevan a los «verdugos» — los del Tribunal — todas tienen como resultado que se continúan, como en el caso presente, en represalias por los denunciantes; los cuales van a dar con sus huesos molidos a golpes entre las inmundas paredes de los calabozos de reclusión, la que dura semanas y hasta meses, a pa y agua, aunque para las cárceles de estraneros, como es aquella, no rijan el sistema de los presidios».

Por todo esto, se deduce fácilmente cuánta razón les debe asistir a esos desdichados que han resuelto privarse de alimentos con la vanajesperanza de verse libres de sus infames verdugos.

Pero todo es inútil allí. Tan malos como los verdugos de la cárcel son los del Tribunal. La población carcelaria de Bahía, como la de todas partes, se jacta de merecer la más execrable panacea de verdugos, empezando por el llavero Pérez y terminando por el juez Néñez Monasterio. Los de la cárcel ahorran, destroran cabezas y espaldas a llaveros los magistrados aprueban el procedimiento. La huelga prueba de cuánto declinan los que la Cámara de Apelaciones le facilita a los llaveros los nombres de los delincuentes que elevan alguna denuncia.

al de un diario grande, llegaron a Bochum y otras ciudades del Ruhr, perturbadas por los desórdenes, fuerzas policiales regulares. Las autoridades alemanas dicen la «huelga» a la policía, diciendo que se leagada asegurar el pronto fin del estado de intranquilidad que reina entre centenares de miles de huelguistas.

Los alemanes dicen que los comunistas ya no podrán dar mucho que hacer. Bochum fueron enviados, procedentes de Düsseldorf, 65 agentes de policía, como refuerzo para los bomberos y los voluntarios que desde el viernes último se hallaban allí. Inmediatamente después de la llegada de dichos refuerzos desaparecieron todos los portadores de banderas rojas.

En varias ciudades del Ruhr, las guardias locales fueron reforzadas por fuerzas de policía alemana a las regiones convulsadas por la huelga, de acuerdo con un convenio con los comunistas de Bochum. El gobierno de París desmintió esos rumores, pero no modificó su actitud frente a la huelga del Ruhr. ¿A qué se debe e tolerancia de parte del ultrarreactor Polnare? He ahí el misterio.

«Los últimos informes telegráficos confirman el hecho de que, con la llegada de policía alemana a las regiones convulsadas por la huelga, disminuyó la agitación comunista. Se informa también que los dirigentes de la huelga llegaron a un acuerdo con el gobierno de Berlín, mediante el cual se les salarios a los trabajadores.

Según comunican desde Essen el expresion-

Movimiento obrero

Huelgas

Constructores de Carruajes y A.

Huelga en la casa Buich. Valiente gesto al del personal carroznero de esta casa, digno, dignísimo al ser despedido un compañero por el hecho de ser organizado y consciente, el personal abandonó el trabajo a las 10 de la mañana, haciéndose solidarios con el compañero despedido. El causante del presente conflicto, es nada menos que el celebre pintor "La zina bonita" y hete aquí que esta "bonita niña" ha llevado su justo merecido: quiso pegar a un compañero y éste le dio una serie de pñas, que lo dejó molido por un par de días, en el mismo taller. El personal, sumamente indignado, reclama la expulsión de la dicha "bonita", el reconocimiento de la sociedad y la expulsión de los que llegaron a traicionarlo.

Continúa con la misma firmeza la huelga en la casa Arn. La comisión de propaganda activa la organización y la agitación del personal, para crear una poderosa muralla a la explotación capitalista. — La Comisión.

Unión Chautauques. Huelga en la compañía de Guinibus Italiano. (Pintados de colorado). Sigue en el mismo estado la huelga que sostiene el personal de dicha casa, sin que hasta la fecha se hayan producido novedades dignas de mención, a no ser el desconocimiento de los burgueses, quienes en su afán de ahogar nuestra voz de protesta, recurren a toda clase de ardiditas, con el fin rastreo de prolongar nuestra vida. Vano intento. Sólo debemos lamentar una deserción, es la del cartero Villalba Silva.

Estamos dispuestos a salir firmes en la lucha, en la cual estamos empuchados. La causa es justa y como tal, el triunfo está de nuestra parte. Y para una muestra de que el triunfo no se hará esperar, es el continuo cambio de cuadros, quienes como "inservibles" que son, trabajan dos o tres días y luego se van, porque dentro de su espíritu guerrillero, tienen la noción de que son unos pobres miserables e incapaces de pulsar el volante.

Compañeros: Firmes en nuestros puestos, que el triunfo es de los fuertes. La lucha es vida y pñas a luchar. — El Secretario.

Sociedad de Resistencia Obreros Mochos y Anexos de la Capital. Casas en conflicto: Restaurant Victoria 1408; Bar Rejuego, Bici 822; Belgrano 5200; El Horcón, Santa Fe y Ylles y café El Manzanares, Caseros 5000. La Comisión.

Carplinteros, Aserradores y A. Casa Di Primo, C. Calvo 2139 y Garavaglia y Marelli, Antezana 352. — Batallas en conciencia de los obreros, del gremio de carplinteros, que los conflictos que sostienen los obreros de estas casas, sigue en inmejorables condiciones, defendiendo ver el buen espíritu para la lucha.

Firmes, camaradas, que el triunfo será nuestro. Recomendamos a los obreros del gremio se abstengan de ir a trabajar en estos talleres. — La Comisión.

Unión O. Expendedores de Maña. Huelga en la casa D. Regules. — Camaradas chautauques. — Prosigue la huelga de nuestro sindicato. Hecho de "Aranda contra la firma D. Regules". Como hemos informado días atrás, el día 20 del corriente los burgueses contratados por Regules habían terminado de efectuar los trabajos en el taller de Pueyredón y San Luis; pero he aquí que con la sorpresa del caso, se compeñaba, al hacer funcionar el surtidor, que estaba completamente descompuesto. ¡Ah! Después de tanto trabajo y de haber gastado unos cientos de pesos, con estos resultados, pues sin duda que inconscientemente se juegan el soblaje, por último se han decidido a sacar el surtidor y llevarlo al taller Mecánico. — La Comisión.

Stadstedt O. de la I. del Calzado. Casa Solache, Valido y Baudes, Avenida La Plata 763. — Hablándose entablado un conflicto con la casa Valido, por no acceder a varias mejoras, entre otras, la jornada de ocho horas excluda por su personal, se pide a todos los camaradas del gremio la debida solidaridad hasta tanto no firme el pliego de condiciones presentado. — Pretenderán estos burgueses encontrar obreros que traicionen nuestro movimiento. — El Comité de huelgas.

Levadadores y Limpia Bronques de auto. Se notifica a los compañeros en general, que el día 28 del presente se celebró el curso de Esperanto. En nuestro local continuase dictándose los lunes, a las 21 horas, el curso de este idioma auxiliar.

Obreros del Puerto. Ing. White y Puerto Galán. — Los poseedores de los números premiados de la rifa organizada por esta S. de Resistencia, pueden retirar los premios en nuestra secretaría. 1 premio número 701; 2 premio, 65; 3 premio, 907. — El Secretario.

Subcomité Pro Presos. "Santa Rosa" — Pampa. Comunicamos a todos los camaradas, centros y agrupaciones, que en la reunión última este Subcomité, por presión de la F.O.R.A. renovó su "C.A." En lo sucesivo toda la correspondencia dirijase al secretario Antonio Iglesias y giros y valores al tesorero José Fariñas.

Así también en todas las secciones de la Pampa, hay un delegado permanentemente en este subcomité, que se encargará de atender a todos los presos por cuestiones sociales.

Agrupación Anarquista "Aurora Hoja" (Córdoba). Con el nombre que sirve de título a estas líneas, un grupo de compañeros ha constituido una agrupación en esta localidad. Siendo anarquistas los componentes de la misma, demás está el decir los fines que perseguimos, a los que nadie nos adelantará para la conquista de aquéllos.

No dejamos constancia de que nuestras actividades van desarrollándose sin contemplaciones de ninguna especie, con todos los factores que en una u otra forma, se oponen al desarrollo de nuestros ideales.

En consecuencia, pedimos a las agrupaciones afines, el envío de material de propaganda, a fin de que la obra se realice por esta agrupación, de sus frutos lo antes posible en esta provincia. Dado, "su necesidad" se hace la difusión de nuestros ideales.

Toda correspondencia y material de propaganda, dirijase a nombre de S. Suárez, Paraná 10. Córdoba. — La Agrupación.

Operarios Cineamatográficos. Se comunica por intermedio de ésta, a las sociedades anarquistas y periódicos, que ha quedado definitivamente organizada la Sociedad de Resistencia Unión Operarios Cineamatográficos (autónoma), y tiene su secretaría en la calle Tacuarí 653 U. T. 3492, Libertad.

Al mismo tiempo pedimos a todos aquellos periódicos que soliciten periódicos o folletos, que nos envíen ejemplares para nuestra mesa de lectura. — El Secretario.

Agrupación Peanes de Cuadrilla (San Agustín—F.C.S.). Con el fin de que nuestro primer manifiesto sea bien repartido entre los trabajadores del río, pedimos a los compañeros que trabajen en la vía nos faciliten una dirección por casilla y además para que esta petición sea más satisfactoria, pedimos a los compañeros de todas las localidades, que sean ellos los que hagan estas diligencias por cuanto hoy, en esta la mayor parte de las estaciones no reciben LA PROTESTA. Dirijirse a Esteban Herraudo C. de R. San Agustín, F. C. S. — El Secretario.

"El Hombre" (de Montevideo). Pongo en conocimiento de todos los compañeros de la capital e interior, que de acuerdo con el grupo editor y comité administrativo, la representación del movimiento anarquista "El Hombre", de Montevideo, queda a mi cargo.

En consecuencia, todo asunto relacionado con la revista, como asimismo los giros y valores pueden serme enviados a mi nombre a la dirección que indico: Justo Candanedo 0.50; Carolina Suárez 0.50; Generosa Suárez 0.50; Ramón Ezcurra 0.20; Diego Martínez 0.40; Vidal Holmes 0.50; Jacinto Guzmán 0.50; Luciano Carmona 0.50; Segundo Carrizo 0.50; total de la lista: \$ 44.00.

Suma anterior 705.50. Total, pesos 749.50. — (o) —

F. O. Regional Uruguay. Por la solidaridad. — "Atrechar la mano le todos nuestros hermanos de lucha y esclavitud; abrazarlos fraternalmente, como la madre al hijo, seramos materialmente unidos, como lo estamos por convicción moral, por el ideal; ese es nuestro anhelo. — Enemigos de santos y creyentes, de programas, leyes y decretos, vivimos en lo bajo, allí abajo, entre el pueblo, entre los que camuflamos y dan vida al mundo, somos trabajadores. — Amigos, muy amigos de la ciencia, pedros de esa ciencia oficial, de aquellos que el comité pro presos de Mar del Plata, trasladó su anterior domicilio social a la calle Beltrano 3011. El Secretario.

C. Florencio Sánchez. (Paraná). Necesitamos con urgencia saber donde se encuentra el compañero Ferrnán López, por asuntos que le interesan. Esperamos noticias tuyas en nuestro local, Corrientes y Negro. — El Secretario.

Biblioteca Popular de P. Patrícios. Comunicamos a todos los centros, agrupaciones y bibliotecas, que esta entidad local, organizada una velada y conferencia en el teatro Pablo Podestá, Ríoja 2015, que se efectuará el día 12 de Junio, a las 20.45. Recomendamos pues, a los com-

pañeros se abstengan de organizar actos similares a éste, en bien de nuestra misma propaganda. Próximamente publicaremos programa. — El Secretario.

Obreros Albañiles. La sociedad de Albañiles y Anexos organiza una velada teatral y conferencia el jueves 21 de junio, en el teatro Busto, prestando su concurso la compañía que actúa en el mismo. El beneficio es por partes iguales de la F.O.R.A. y el Comité pro presos. — La Comisión.

"Biblioteca Popular Emilio Zola" (Santa Fe). Recomendamos a los que tienen talleres de rifa del auto Peugeot, que se jugará el 30 de mayo, que tengan a bien de mandar el importe de los billetes vendidos y los que les sobren devolverlos con tiempo, para antes de la fecha de la jugada. — El Secretario.

(o) — Para la defensa de Wilckens. Lista enviada de Comodoro Rivadavia.

E. Otero 10; Manuel José Albo 10; José Domínguez 5; Antonio Beirido 5; José Bata 3; José Bata Primero 2; Rafael Adiceno 1; José Martínez 1; Berisimo Gallo 2; Antonio de Souza Ferradeira 5; Manuel Mon 3; José Pérez 1; Juan Medina 2; Ventura Mendoza 1; Francisco Morgado 1; Juan Pedro 1; Manuel Lavino 5; Manuel Fábri 1; Manuel Martínez 1; José Martínez 1; Gabriel Pavón 1; Luis Enrique 2; Juan de Hets 1; Anasio Solaregus 10; Josef Astorowski 10; N. Borlínk 1; Esteban Sofra 2; Antonio Garbosa 5; Carlos Solís 2; Harry Gronto 1; Angel Rodríguez 1; Antonio Agustín 5; Manuel Madeira 2; Joaquín Nieto 1; Antonio Rodríguez 1; B. Villafraed 1; Gregorio Bugalishi 2; Adolf Echever 1; Francisco Serbas 2; J. B. C. 2; C. Lwercer 1.50; M. Marloff 1; J. W. 1; Santiago 1; Yana 1; Santiago 1; Antonio Coria 2; A. D. Suiz 2; Juan Tomé 5; total, pesos 118. —

Lista núm. 189, a cargo de Angel Martínez, de Napoleón pesos 22. No se publica la lista por estar algunos nombres ilegibles.

Lista enviada por el Comité pro presos de Mar del Plata.

Manuel Laguna 2; Eduardo Luis 0.50; Vicente Castillo 1; Pedro Diaz 2; Casca Tablos 2; Rafael Alza 3; Francisco Suárez 1; Luciano María 2; Miguel Soler 1; Norberto M. 2; Honorio Ramos 1; Juan Martínez 1; Antonio González 1; Miguel González 1; Juan Hurlado 0.50; Profrón Natal 1; Andrés Gallego 1.20; José Gallego 0.50; Vicente García 1; Lucas Prieto 1; Buenaventura Pablos 2; Avelino Natal 3; Eladio Martínez 1; M. M. P. 3; Agustín López 1; Yvelina Maiz 1; Narciso González 1; total 37.70; total recibido de ambas listas, pesos 81. —

Recolectado en asamblea del sindicato de Trabajadores del Campo, Balcarré, pesos 57. —

Lista N.º 4, recolectada entre trabajadores agrícolas. — Mar del Plata. —

Robustiano Sánchez 2; Manuel Hidalgo 0.50; Julieta Muñoz 2; Rogelio Garza 2; Berjón 2; Juan Sánchez 1; Rafael Alonso 1; Antonio Rodríguez 1; León Glinester 1; Santiago Sastre 1; José Lavras 2; Miguel Alvarez 1; Profrón Alvarez 1; Anacleto Guzmán 1; Gasión Bernán 1; Valerio Moro 2; Quintín Muñoz 2; Manuel Moro 1; José Grimal 1; José Payarola 1; Eugenio Muñoz 1; Sebastián A. 1; Sergio Martínez 1; Leandero Aranzana 1; José Muñoz 1; Tomás Muñoz 1; Martín Vicente 1; Pedro Gunta 2; José Beustia 1; Joaquín Méndez 0.50; Victoriano de la Fuente 0.50; Ovidio Ochoa 0.50; Emilio A. Castel 0.50; Cándido Roca 0.50; Francisco Gallardo 0.50; Justo Candanedo 0.50; Carolina Suárez 0.50; Generosa Suárez 0.50; Ramón Ezcurra 0.20; Diego Martínez 0.40; Vidal Holmes 0.50; Jacinto Guzmán 0.50; Luciano Carmona 0.50; Segundo Carrizo 0.50; total de la lista: \$ 44.00.

Suma anterior 705.50. Total, pesos 749.50. — (o) —

Comité pro Escuelas Racionalistas. Avisamos a todos los compañeros, sindicatos y agrupaciones, que nuestra secretaría permanecerá abierta todos los lunes, miércoles y viernes de 17 a 19 horas para atender las peticiones de folletos y asuntos relacionados con este Comité.

Se sigue dictándose en nuestro local Conferencia 3451, el curso de Esperanto. Los compañeros interesados pueden concurrir, pues todavía es tiempo. — El Secretario.

AVISOS. Comunicamos a los grupos anarquistas, socialistas obreros y F. O. P. de B. S. M. de los compañeros y amigos de Libertad y Posadas, que se viene a celebrar lo tanto queda a mi cargo, se a la vez a quien la encargue, la e mita a la secretaría de este sindicato. — El Secretario.

Liga de Educación Racionalista. Curso de Historia de la Literatura Castellana, a cargo del compañero Justino Briccio, que se dicta en nuestro local social Salspacha 74, los lunes a las 21 horas, Junio 1.º. Cuarto período Siglo de Oro. Desarrollo de la literatura, Lección "La Celestina". Lema de la Unión. Tendencia popular y tendencia ejéctica.

Curso libre de estética a cargo del profesor Jorge Guasch. Lección 1.º, que se

dicta de 21 a 22.30 horas, en el salón de actos públicos de la "Escuela Presidente Rosa, Junio 2.º. Las ideas estéticas de Tolstoi.

Curso de Esperanto. En nuestro local continuase dictándose los lunes, a las 21 horas, el curso de este idioma auxiliar.

Obreros del Puerto. Ing. White y Puerto Galán. — Los poseedores de los números premiados de la rifa organizada por esta S. de Resistencia, pueden retirar los premios en nuestra secretaría. 1 premio número 701; 2 premio, 65; 3 premio, 907. — El Secretario.

Subcomité Pro Presos. "Santa Rosa" — Pampa. Comunicamos a todos los camaradas, centros y agrupaciones, que en la reunión última este Subcomité, por presión de la F.O.R.A. renovó su "C.A." En lo sucesivo toda la correspondencia dirijase al secretario Antonio Iglesias y giros y valores al tesorero José Fariñas.

Así también en todas las secciones de la Pampa, hay un delegado permanentemente en este subcomité, que se encargará de atender a todos los presos por cuestiones sociales.

Agrupación Anarquista "Aurora Hoja" (Córdoba). Con el nombre que sirve de título a estas líneas, un grupo de compañeros ha constituido una agrupación en esta localidad. Siendo anarquistas los componentes de la misma, demás está el decir los fines que perseguimos, a los que nadie nos adelantará para la conquista de aquéllos.

No dejamos constancia de que nuestras actividades van desarrollándose sin contemplaciones de ninguna especie, con todos los factores que en una u otra forma, se oponen al desarrollo de nuestros ideales.

En consecuencia, pedimos a las agrupaciones afines, el envío de material de propaganda, a fin de que la obra se realice por esta agrupación, de sus frutos lo antes posible en esta provincia. Dado, "su necesidad" se hace la difusión de nuestros ideales.

Toda correspondencia y material de propaganda, dirijase a nombre de S. Suárez, Paraná 10. Córdoba. — La Agrupación.

Operarios Cineamatográficos. Se comunica por intermedio de ésta, a las sociedades anarquistas y periódicos, que ha quedado definitivamente organizada la Sociedad de Resistencia Unión Operarios Cineamatográficos (autónoma), y tiene su secretaría en la calle Tacuarí 653 U. T. 3492, Libertad.

Al mismo tiempo pedimos a todos aquellos periódicos que soliciten periódicos o folletos, que nos envíen ejemplares para nuestra mesa de lectura. — El Secretario.

Agrupación Peanes de Cuadrilla (San Agustín—F.C.S.). Con el fin de que nuestro primer manifiesto sea bien repartido entre los trabajadores del río, pedimos a los compañeros que trabajen en la vía nos faciliten una dirección por casilla y además para que esta petición sea más satisfactoria, pedimos a los compañeros de todas las localidades, que sean ellos los que hagan estas diligencias por cuanto hoy, en esta la mayor parte de las estaciones no reciben LA PROTESTA. Dirijirse a Esteban Herraudo C. de R. San Agustín, F. C. S. — El Secretario.

"El Hombre" (de Montevideo). Pongo en conocimiento de todos los compañeros de la capital e interior, que de acuerdo con el grupo editor y comité administrativo, la representación del movimiento anarquista "El Hombre", de Montevideo, queda a mi cargo.

En consecuencia, todo asunto relacionado con la revista, como asimismo los giros y valores pueden serme enviados a mi nombre a la dirección que indico: Justo Candanedo 0.50; Carolina Suárez 0.50; Generosa Suárez 0.50; Ramón Ezcurra 0.20; Diego Martínez 0.40; Vidal Holmes 0.50; Jacinto Guzmán 0.50; Luciano Carmona 0.50; Segundo Carrizo 0.50; total de la lista: \$ 44.00.

Suma anterior 705.50. Total, pesos 749.50. — (o) —

F. O. Regional Uruguay. Por la solidaridad. — "Atrechar la mano le todos nuestros hermanos de lucha y esclavitud; abrazarlos fraternalmente, como la madre al hijo, seramos materialmente unidos, como lo estamos por convicción moral, por el ideal; ese es nuestro anhelo. — Enemigos de santos y creyentes, de programas, leyes y decretos, vivimos en lo bajo, allí abajo, entre el pueblo, entre los que camuflamos y dan vida al mundo, somos trabajadores. — Amigos, muy amigos de la ciencia, pedros de esa ciencia oficial, de aquellos que el comité pro presos de Mar del Plata, trasladó su anterior domicilio social a la calle Beltrano 3011. El Secretario.

C. Florencio Sánchez. (Paraná). Necesitamos con urgencia saber donde se encuentra el compañero Ferrnán López, por asuntos que le interesan. Esperamos noticias tuyas en nuestro local, Corrientes y Negro. — El Secretario.

Biblioteca Popular de P. Patrícios. Comunicamos a todos los centros, agrupaciones y bibliotecas, que esta entidad local, organizada una velada y conferencia en el teatro Pablo Podestá, Ríoja 2015, que se efectuará el día 12 de Junio, a las 20.45. Recomendamos pues, a los com-



EXTRACTO DE... PILSEN AFRICANA

hermosa y humana labor, compañeros No! No!

Poned, pues, manos a la obra; ponid manos todos! Anotad la dirección de la F.O.R.U. y mandadnos la de vuestra organización, agrupación, Federación regional, local, comarcal, provincial, etc. etc.

Es preciso que lo hagáis pronto, muy pronto: es la solidaridad internacional quien así lo exige. ¿Os negaréis a los compañeros? No; no podemos creerlo. ¿Manos pues a la obra!

EL CONSEJO FEDERAL. Montevideo, Mayo de 1933.

Nota.—Se ruega la reproducción en la prensa afín de todos los países.

Funciones y conferencias

Comité de Auxilio a las Escuelas "de Mayo" (Rosario). El 2 de junio, a las 20.30, realizamos este Comité una velada y conferencia en el salón "Ferroviarios Unidos".

Guernés 2054, a total beneficio de la caja social del mismo. Se pondrá en escena la obra social titulada "El compañero de pieza", en 3 cuadros, de la A. Baldias; el monólogo "Lengua de trapo", por el compañero M. Echeverría; poesía "Dolores de la guerra", a cargo de la niña Luisa del Pilar.

Los entreactos serán amenizados por una orquesta, la que tocará piezas revolucionarias. Esperamos que ningún obrero consciente falte a dicha velada.

(o) — "Mi Comunismo". La novela de Sebastián Faure "Mi Comunismo", editada por la LA PROTESTA, además de en otros se vende encuadernada en tela al precio de 3.60.

Esta obra, con una encuadernación completa y esmerada, es apropiada para las bibliotecas y para cuantos compañeros saben cuidar y conservar los libros.

Los amantes de la buena lectura tienen en "Mi Comunismo", una novela que es a la vez un libro de crítica filosófica y de reconstrucción revolucionaria. La edición que ofrecemos, la primera en castellano, es completa y bien traducida, constando de 440 páginas.

En rústica, 2 pesos encuadernada \$ 3.50. — (o) —

TODO COMPASERO ITALIANO QUE COOOZZO EL ITALIANO DEBE PROCURARSE EL ALMANAQUE "SEMPRE"

DE "GUERRA DI CLASSE"

Se trata de una publicación interesantísima para quien desee darse cuenta del desarrollo de la revolución y de la contra-revolución en Italia en estos últimos años, de las traiciones de los legalitarios y de la complejidad necesaria de sus consocios los comunistas. Señalamos los capítulos más interesantes:

El-fascismo y sus aliados. La raíz histórica del fascismo. El epílogo del fascismo. Un punto de partida de la reacción (proceso de Malatesta y otros compañeros).

La toma y rendición de las fábricas. En la tierra de Carlos Caffero. Proceso y destrucciones de sedes de la U. S. Italiana.

Ilustrado con apuntes del natural y fotografías originales e interesantes.

Dirigirse a: Unione Sindacale Italiana, Achille Mauri 8, Milano (6), Italia.

(o) — "Temas subversivos". El folleto 6, titulado "La Mujer, de la colección de conferencias de Sebastián Faure, editadas bajo el título general de "Temas subversivos", ha sido nuevamente reimpreso por esta editorial, después de haberse agotado la primera edición.

El precio del folleto es de 15 centavos. Haganse los pedidos a esta administración.